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以下是朱红宇的自述：
应《大江大河3》剧组邀请，

2023年4月14日我们部分合唱
团成员跨界客串群众演员，扮演
了上世纪90年代化工部专家、
干部。

当天从9点到22点，我参
与了两场戏的拍摄，一场给王凯
开会，一场与李光洁合影。本人
坐了一回主席台，吃了两顿盒
饭，筋疲力尽地回家了。

得知这次群演需要提前定
妆，我前一天从外地飞回宁波，
落地已是晚上8点半了，马不停
蹄拎着行李往剧组驻地赶。走
进他们的服装间，我吃了一惊，
非常大，又很乱，感觉像走进了
一个收破烂的仓库，全是旧衣
服、旧鞋子。

造型师毫不留情，把我头发
剪短了，没了层次，刘海吹得“恨
天高”，还把眉型改了，都快剃没
了。又试穿了3套非常有年代
感的衣服鞋子，拍了前、后、左、
右四面照。这还不够，放我回家
前，又把我的栗色头发染成全
黑，包了保鲜膜，让我回家自己
洗掉。就这样，我顶着满头的染
发膏半夜打车回家，一直折腾到
次日凌晨1点才入睡。

早上9点，赶到原市委党校
参与拍摄。那里已变身“化工
部”，空地上来了200多个群演，
旧衣服、旧鞋子拉来一集装箱，
10多个造型师、服装师马力全
开，一个一个从头收拾。2个多
小时后，200多个“上世纪90年
代的人”横空出世，队伍排成长
龙，等候拍摄。我一时恍惚，仿
佛时光倒回。

轮到我们拍摄，已经是吃了
第一顿盒饭之后了。换好服装
后，又吃了第二顿盒饭，第二场
戏终于也开拍了……

拍摄空隙，我们在“化工部”
前留影。看着这些照片上的人，
从头到脚都被改得非常彻底，完
全没了自我元素，不知道熟悉的
人还能认出这是谁吗？

《大江大河之
岁月如歌》（以下
简称《大江大河
3》）正在持续热
播，在前晚播出的
第 18 集中，彭阳
农药厂项目研发
失败，宋运辉和曹
自立向化学工业
部专家领导争取
再一次机会。在
这场会面中，作为
坐在宋运辉对面
的“化工部专家”
之一——宁波群
众演员朱红宇被
很多亲朋好友认
出了。

其实，这已经
是朱红宇作为群
演第三次在该剧
中露脸，只是前两
次时间较短，不加
留意的话很难被
发现。“你肯定想
不到，这短短几秒
不起眼的镜头，甚
至只是个简单背
影，背后都要费很
大周章！”1 月 22
日，朱红宇接受记
者采访，讲述了参
加《大江大河 3》
拍摄过程中的一
些趣事。

负责这次群演招募对接的，
是宁波合唱协会副主席柴刚。

柴刚告诉记者，宁波的合唱
团中有七八个团里的40多名成
员报名参加了《大江大河3》群演
选拔，最终有28人参演。

据了解，宁波合唱协会共有
40多个合唱团，演员年龄跨度非
常大，从几岁的幼儿到80多岁的
老人。剧组最初通过演艺部门
找到合唱协会，说是看中了合唱
团成员年龄层次丰富，而且有组
织有纪律，还有丰富的舞台经
验。“前期报名的成员还需要试
镜选拔，后来他们非常认可成员
们的表现，再需要群演时就会直
接对接我们协会，报名者只要发
照片过去，就可以参与选拔。”柴
刚说。

虽然群演的报酬不高，但是
合唱团很多成员对做群演还是
感兴趣的。有些团员一开始还
以为纯粹是友情客串，但依然请
了年假参演。“一来觉得做群演
新鲜好玩，想体验一下；二来《大
江大河》系列口碑好，能够参与
也是一种荣幸，还有大家也期待
与明星、名导面对面。化工部开
大会那场戏中，我们的两个合唱
团成员作为群演就坐在王凯身
边，他们回来后都兴奋得睡不着
觉。”柴刚还告诉记者，“剧组负
责人对我们合唱团成员的表现
非常满意，说以后来宁波拍戏，
希望能继续合作。”

记者 殷欣欣 文
受访者供图

剧
组
盛
赞
宁
波
群
演
的
表
现

3

朱红宇说，这是她第一次当电
视剧群众演员。让她完全没有想
到的是，这些不起眼的镜头后面，
也需要费尽心思、历尽周折。

“我们这些算出镜明显的比
较重要的群演，没有台词但有剧
本，剧本中除了所拍剧情介绍，
还细致到群演的神态表情，比如
什么地方微笑、什么地方点头
等。”朱红宇说，虽然最终呈现出
来的镜头非常简单，有的甚至一
晃而过，但是拍摄时要反反复复
拍五六遍，甚至十多遍。“远景近
景，换着不同角度拍。大量镜头
拍过后，剧组后期从中剪出剧情
需要的。”

当群演有很多时间是在现
场等，不确定因素很多。“比如，
头一天晚上10点半接到通知，次
日一早被拉到前湾新区庵东的
农药厂待了一天。眼看天快黑
了，只能第二天一早拍。”

其实朱红宇有着丰富的舞
台经验，她曾经在宁波电视台的
方言情景剧《得月街》中饰演居
委会主任。“情景剧相对简单多
了，最多也就拍个三两遍，自由
度也比较大。那时都是本职工
作之外兼着演，后来我没有时间
演了，他们就改了个剧本，说原
来的居委会主任调走了。”

这次群演经历让朱红宇感
慨的还有一点，“主演王凯高高
瘦瘦的，真人比屏幕上还要瘦。
而现实中的我比较苗条，身材一
直保持得不错，上镜后脸却变圆
了，成了身边朋友所说的‘国泰
民安脸’。”

群演干的通常是“打酱油”的
活，但也耗时费力，而且群演拿的
报酬并不高。朱红宇透露，她的
支付宝在去年7月15日，也就是
剧组杀青那天，一次性收到3笔

“片酬”，打款备注着“群演费4月
14日、5月6日、5月22日”，每笔
都是200元。“我作为坐在主席台
上的群演，拿的薪酬还算比较高
的。那些台下几乎不露脸的，一
天只有70元。”
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给王凯开会 与李光洁合影
担任《大江大河3》群演的朱红宇自述：

一晃而过的镜头背后，其实大费周章

开拍前化妆。

朱红宇在朱红宇在““化工部化工部””开会那场戏中开会那场戏中。。

朱红宇在“化工部”前留影。


